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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates für den Bereich der 

Kernstadt Aurich 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 07.09.2023 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:50 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Timo Mehlmann  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Rolf Stemmler  
 
stv. Ortsbürgermeisterin  
Frau Marina Strentzsch  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Dita Bontjer  
Herr Alexander Jürgens  
Herr Werner Kranz  
Herr Heiko Kruse-König  
Herr Richard Rokicki  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Sarah Buss bis 20:02 (TOP 9) 
Frau Heidrun Weber  
 
von der Verwaltung  
Herr Mirko Wento  
Frau Sandra Störmer Protokollführerin 
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Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Sultana Alim  
Herr Jens Coordes  
Frau Kirsten Idler  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Ingeborg Hartmann-Seibt  
Herr Wiard Siebels  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Mehlmann begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung 
um 18:30 Uhr. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 19.06.2023 
 
Das Protokoll vom 19.06.2023 wird mit 4 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen ohne Änderung 
genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird ohne Änderung einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Einwohner fragt nach, wann die Beschilderung der Fahrradstraßen erfolgt. Laut seiner 
Auskunft sollte dies bereits Ende August geschehen. Herr Wento erklärt, dass diese zeitnah 
aufgestellt werden. 
 
Weiterhin schildert der Einwohner die Parksituation vor dem Restaurant „Hafenkiste“. Dort 
wird wild geparkt, sodass dort keine Fahrräder mehr durchfahren können.  
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Herr Stemmler berichtet über die Ortsbegehung am 03.08.2023 in der Düfferstraße/Lüttje 
Holt. Er fragt nach dem derzeitigen Sachstand. Herr Wento erläutert, dass es zeitnah Infor-
mationen geben wird. Weiterhin soll laut Herrn Stemmler ein Gespräch zwischen dem Orts-
rat, der Interessengemeinschaft und der Stadt stattfinden. 
 
 
TOP 7 Aufhebung eingeleiteter Bauleitplanverfahren 

Vorlage: 23/088 
 
Herr Wento erläutert kurz die Beschlussvorlage. Zu der Nachfrage von Herrn Stemmler, ob 
der B-Plan 353 nicht doch weiter geplant werden sollte, erklärt Herr Wento, dass dieser noch 
nicht fertig war und eine Weiterführung nicht mehr benötigt wird 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Die Aufhebung gemäß § 1 Absatz 8 BauGB der Aufstellungsbeschlüsse und Satzungsbe-
schluss folgender Bebauungspläne: 
 

 Nr. 23/0 3. „Beningaweg/Graf-Edzard-Straße“ 
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 Nr. 147 „Schlossbereich“ 

 Nr. 206 „Zingelstraße“ 

 Nr. 255 „Gewerbegebiet Breiter Weg“ 

 Nr. 353 „Wallster Weg/Breiter Weg“ und die 22. Flächennutzungsplanberichtigung 

werden beschlossen. 
 
Die Anlagen sind Teile des Beschlusses. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 8 B-Plan Nr. 393 Blücher-Kaserne 

Vorlage: 23/162 
 
Herr Wento erläutert den Stand, die Grundlagen und die Kompensationsflächen. Frau Weber 
merkt an, dass auf der Planstraße A sehr viel Verkehr herrschen wird. Daraufhin erklärt Herr 
Wento, dass das Verkehrsgutachten noch in Arbeit ist. 
 
Der Ortsrat wünscht sich in dem Bereich eine „unattraktive“ evtl. verkehrsberuhigte Straße, 
um einem hohem Verkehrsaufkommen vorzubeugen. 
 
 
TOP 9 Unterhaltung der Norderstraße 

Vorlage: 23/142 
 
Herr Wento erläutert die Vorlage. Es wird angemerkt, dass untersucht werden sollte, welche 
Leitungen dort verlegt sind und wie deren Zustand ist. 
 
Frau Buss fragt nach, was die andere Maßnahme, also die Verfugung, kosten würde. Sie 
wünscht sich eine Kostengegenüberstellung. Weiterhin erwähnt sie, dass eine Abstimmung 
sachgerecht nicht möglich ist ohne die Alternativen zu kennen und zu wissen, ob eine zeitli-
che Verschiebung möglich wäre. 
 
Beschlussvorschlag:  
 
Die Stadtverwaltung Aurich unterhält die „Norderstraße“ in Form eines Materialaustausches 
der großformatigen Natursteinsteinfelder durch Klinkersteine. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 
Mit 2 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen abgelehnt.  
 
 
TOP 10 Einrichtung von Fahrradstraßen im Stadtgebiet 

Vorlage: 23/131 
 
Die Vorlage wird von den Mitgliedern des Ortsrates zur Kenntnis genommen.  
 



Protokoll über die Sitzung des Ortsrates für den Bereich der Kernstadt Aurich vom 
07.09.2023         

 
 

   

  Seite: 5 von 8  

 

 
TOP 11 Querungen Ostfriesland-Wanderweg/Straßen 
 
Zunächst wird ein Antrag auf Rederecht für Herrn Mohr von der Fraktion Bündnis 90/Die 
Grünen gestellt. Mit einer Nein-Stimme und 7 Ja-Stimmen erhält er Rederecht und erläutert 
den Sachverhalt. 
 
 
TOP 11.1 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, hier: Querungen Ostfriesland-

Wanderweg/Straßen 
Vorlage: ANTRAG 23/038 

 
Es wird auf den Tagesordnungspunkt 11.2 verwiesen.  
 
 
TOP 11.2 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, hier: Querungen Ostfriesland-

Wanderweg/Straßen 
Vorlage: ANTRAG 23/038/1 

 
Herr Mohr erläutert den Antrag und die Änderungen zu dem ersten Antrag (TOP 11.1). 
 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Wir beantragen, dass dem Wanderweg Querungsvorrang gegenüber dem Eickebuscher 
Weg gewährt wird und zusätzlich zur Beschilderung diese Stelle auf der Fahrbahn rot gefärbt 
wird. Zur wahrung der Übersichtlichkeit sind geignete Maßnahmen zu ergreifen.  
 
Abstimmungsergebnis: 

 
7 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 
 
 
TOP 12 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, hier: Sicherheit für den Rad-

verkehr auf der Popenser Straße 
Vorlage: ANTRAG 23/039 

 
Herr Mohr erläutert den Antrag. 
 
 
Beschlussvorschlag lt. Antrag:  
 

1. Der Schutzstreifen suggeriert, dass der vorgeschriebene Sicherheitsabstand von 1 m 
beim Überholen nicht mehr erforderlich sei. Auf dem großen Hinweisschild beim 
Combimarkt fehlt auch ein entsprechender Hinweis. Bei Gegenverkehr kann dieser 
Abstand nicht eingehalten werden. 

2. Vor dem Kreisel geht der Schutzstreifen übergangslos und ohne Vorwarnung in die 

Fahrbahn über, so dass Radfahrer, besonders bei Gegenverkehr, durch überholende 

Autos in Bedrängnis geraten. 
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Folgende Maßnahmen sollen umgesetzt werden:  

 

zu 1. Das Hinweisschild ist um den Hinweis auf den Sicherheitsabstand zu ergänzen und 
auch im weiteren Verlauf ist durch ein geeignetes Schild darauf hinzuweisen, dass bei Ge-
genverkehr Radfahrer nicht überholt werden dürfen, weil dann der Abstand nicht eingehalten 
werden kann. (VZ Nr. 277.1. mit dem Zusatz „bei Gegenverkehr") 

 

zu 2. An dieser Übergangsstelle vor dem Kreisel ist beidseitig das VZ Nr. 277.1. anzubrin-
gen und der Übergang rot einzufärben. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Mit zwei Ja-Stimmen, zwei Nein-Stimmen und vier Enthaltungen abgelehnt.  

 
 
TOP 13 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, hier: Sicherheit für den Rad-

verkehr auf dem Fischteichweg 
Vorlage: ANTRAG 23/040 

 
Herr Mohr erläutert den Antrag. 
 
Beschlussvorschlag lt. Antrag:  
 

1. Als Sofortmaßnahme, wird die Stadtverwaltung beauftragt durch eine entspre-
chende Beschilderung auf dem Fischteichweg in beide Richtungen Kraftfahrzeu-
gen (ausgenommen motorisierte Zweiräder) das Überholen von Zweirädern ver-
bietet (Verkehrszeichen Nr. 277.1) 

 

2. Die starke Neigung des Hochbords im Bereich Kreishaus/CaroIinenhof ist noch 
vor dem Winter abzuflachen.  

 
Abstimmungsergebnis: 

 
Mit zwei Ja-Stimmen, fünf Nein-Stimmen und einer Enthaltung abgelehnt.  
 
 
TOP 14 Planung Seniorenweihnachtsfeier 2023 
 
Der Ortsbürgermeister Mehlmann schlägt den 05.12.2023 als Termin für die Seniorenweih-
nachtsfeier vor. Dieser wird Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 15 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Herr Kruse-König berichtet über die Anfrage zur Teilnahme an der Podiumsdiskussion zum 
Thema „Ganztagsanspruch in Grundschulen“. 
 
 
 
 
 
TOP 16 Anfragen an die Verwaltung 
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TOP 16.1 Parken am Hafen 
 
In Bezug auf die Einwohnerfragestunde wird an die Verwaltung herangetragen, dass etwas 
gegen das „wilde“ Parken am Hafen, speziell vor dem Restaurant „Hafenkiste“, unternom-
men werden sollte. 
 
 
TOP 16.2 Ganztagsanspruch Grundschulen 
 
Der Ortsrat fragt sich, ob die Verwaltung über den Ganztagsanspruch und den dazugehöri-
gen Mehraufwand Bescheid weiß. Außerdem stellen sich folgende Fragen: Wie hoch sind 
die Kosten, welche Schulen sind betroffen und welche Umbaumaßnahmen müssen noch 
erfolgen. 
 
 
TOP 16.3 Statue Sandsteinstier 
 
Frau Weber fragt nach, ob der Sandsteinstier und die Bronzestatuen der OLB wieder in der 
Innenstadt aufgestellt werden. Herr Wento erklärt, dass der Sandsteinstier aus der Planung 
rausgenommen wurde. 
 
 
TOP 16.4 Fockenbollwerkstraße 
 
Das Haus „Fockenbollwerkstraße 39“ ist abgängig und auf dem Grundstück stehen Autos am 
Ostfriesland-Wanderweg, die verrotten. Dies stellt eine Umweltbelastung dar. 
 
 
TOP 16.5 Sachstand Neubau Feuerwehrhaus Aurich 
 
Herr Wento erläutert auf Nachfrage den Sachstand. Die Unterlagen für das Planfeststel-
lungsverfahren werden zurzeit erstellt und der B-Plan befindet sich in der Aufstellung. 
 
 
TOP 16.6 Kriegerdenkmal 
 
Aufgrund der Fütterung der Enten am Kriegerdenkmal in der Bahnhofstraße, vermehren sich 
die Ratten sehr schnell. Es wird vorgeschlagen, dass dort ein Schild aufgestellt wird. Entwe-
der mit der Aufschrift „Füttern verboten“ oder ein Hinweisschild, dass die Fütterung für die 
Enten gesundheitsgefährdend ist. 
 
 
TOP 17 Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Anwohner aus dem Ortsbereich anwesend. 
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TOP 18 Schließung der Sitzung 
 
Mit einem Dank an alle Anwesenden schließt Herr Mehlmann die Sitzung des Ortsrates um 
20:50 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   

Timo Mehlmann  Sandra Störmer 
 Ortsbürgermeister  Protokollführerin 
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